



## Wir freuen uns auf 2023 in Siefersheim!

Liebe Siefersheimer Bürgerinnen und Bürger!

Mit schnellen Schritten geht das Jahr 2022 dem Ende entgegen. Ein Jahr, das geprägt ist vom weltpolitischen Geschehen, einem Krieg der Leid und Not mit sich bringt und von unsicheren Zeiten, denen wir entgegen gehen.

Im Mittelpunkt unseres dörflichen Geschehens stand 2022 zweifellos die **Fertigstellung unseres Dorfgemeinschaftshauses**. Nach fast drei Jahren Umbau und Sanierungsarbeiten konnten wir am 2. Oktober unser Haus seiner Bestimmung zurückgeben.



Nach einer Kernsanierung steht das Haus unseren Bürgerinnen und Bürgern wieder zur Nutzung offen. Mittlerweile wurden schon die ersten Feste gefeiert und auch die Vereine nutzen das Haus schon fleißig.

Auch wenn die Arbeiten im Gebäude weitestgehend abgeschlossen sind, gibt es rundum noch einiges zu tun. Für die **Arbeiten im Außenbereich** wurden weitere Förderanträge gestellt. Im vierten Bauabschnitt ist die Einrichtung der Parkplätze, die Gehwege rund um das Haus und die dringende Sanierung des Denkmals vorgesehen.

Des Weiteren planen wir gemeinsam mit der evangelischen Kirche die Gestaltung des Geländes zwischen der Kirche und dem Dorfgemeinschaftshaus. Mit dem „**Bürgerpark**“ möchten wir, in Verbindung mit dem Spielplatz, einen Treffpunkt für alle Generationen schaffen. Die Pläne hierzu sind erstellt und werden bei LEADER zur Förderung eingereicht.

Weitere Veränderungen gab und gibt **es in der KiTa Villa Regenbogen**. Um die gesetzlichen Vorgaben unserer Landesregierung zu erfüllen, war es notwendig einen weiteren Betreuungsraum anzubauen.

Dank eines umsichtigen Architekten konnten wir innerhalb eines



halben Jahres den Bau erfolgreich abschließen. Diese erforderliche Baumaßnahme wurde mit Fördermittel des Landes unterstützt.

Unsere Eltern haben bei den Außenarbeiten zum Wohle ihrer Kinder tatkräftig Hand angelegt. Die Außenanlagen wurden angepasst und der Eingangsbereich neu gestaltet. Im kommenden Frühjahr werden wir rund um die Spielfläche weitere Pflanzungen vornehmen.

Der **Fachkräftemangel** in den KiTa's ist weiterhin bekannt und trifft auch unsere Einrichtung. Es ist uns gelungen zwei neue Fachkräfte für unsere KiTa zu gewinnen, die ab Januar und Februar 2023 die Arbeit mit und an unseren Kindern unterstützen werden.

In das Jahr 2023 starten wir schon **am 9. Januar mit der Gründungsversammlung eines Fördervereins** für unsere KiTa Villa Regenbogen, zu deren Mitgliedschaft wir Sie hiermit schon recht herzlich einladen!

Am 9. Mai 2022 wurde ein lang geplantes Vorhaben in die Tat umgesetzt. Zum Gedenken an die jüdische Familie Keller, die am 27. September 1942 in das Konzentrationslager Theresienstadt deportiert wurde, wurden in der Gemeindestraße, unter großer Beteiligung der Bevölkerung, vor dem ehemaligen Wohnhaus der Familie, fünf **Stolpersteine** verlegt.



Die Nachkommen der Familie Keller waren zu den Feierlichkeiten aus ganz Deutschland angereist und zeigten sich sehr gerührt und dankbar über die Würdigung ihrer Vorfahren.

Auch in sportlicher Hinsicht wurden 2022 in Siefersheim große Erfolge gefeiert.

Dem **Dartverein DV Schlachthaus** durften wir im Juli zum Gewinn der Deutschen Meisterschaft gratulieren. Auch unser Darttalent **Niko Springer** ist



weiterhin erfolgreich. Er verpasste nur knapp die Teilnahme an der **Weltmeisterschaft**.

Für die nächsten Turniere wünschen wir den verdienten Erfolg!

Unsere **Siefersheimer Einsatztruppe SET** war im Laufe des Jahres wieder sehr rüdrig. Im Jahresverlauf stehen u.a. die Pflege des Spielplatzes, des Brunnenplatzes und des Friedhofes auf der Agenda.



Zusätzlich wurden zum Jahresende die Pflanzscheiben im Rödelstein und Ohligpfad auf Vordermann gebracht. Verwuchertes und abgestorbenes Gehölz wurde hier entfernt und durch neue Pflanzen ersetzt. Die Kosten für die Neupflanzungen wurden aus dem Erlös des Marktfrühstücks getragen. Im Laufe des Jahres wurden zudem die Arbeiten in und an der Aussegnungshalle fertiggestellt. Wir danken allen **Aktiven SET'ern für fast 500 Stunden ehrenamtlichen Einsatz** für unsere Gemeinde in diesem Jahr.



Bei der Sanierung des Geräteschuppens auf dem Friedhof legten auch



die „**Siewerschemer Buwe**“ kräftig Hand an. Mit einem neuen Dach und einem neuen Anstrich ist der Schuppen für die nächsten Jahre bestens gerüstet.

Weitere gute Nachrichten in Sachen Förderung gibt es für die **Renovierung des Jugendkellers** und für eine private Initiative zur **Umgestaltung der Bushaltestelle** in der Ortsmitte. Die Aufwertung der Bushaltestelle wird mit 1000,- Euro unterstützt. Für die Sanierung des Jugendkellers stehen seitens der L.A.G. 2000,- Euro zur Verfügung. Neben der finanziellen Unterstützung durch den „**Sonderaufruf Ehrenamt 2.0**“ der **Lokalen Aktionsgruppe Rheinhessen**, freuen sich die Aktiven über viele helfende Hände bei der Projektumsetzung.

Im Namen der Ortsgemeinde gratulieren wir für die zugesagten Förderungen, danken für Eure Einsatzbereitschaft und wünschen viel Erfolg bei Euren Projekten.

Wie aus dem aktuellen Amtsblatt zu entnehmen ist, hat der Gemeinderat der Ausweisung eines **neuen Baugebietes** zugestimmt. Die Planungen werden im neuen Jahr weitergeführt.

Seit Anfang Dezember glänzt unsere Gemeinde weihnachtlich. Ganz viele Familien haben sich an unserer Aktion „**Weihnachtliches Siefersheim**“ beteiligt, beleuchten Fenster und Straßen mit ihren selbst gebauten Weihnachtsbäumen und machen den abendlichen Spaziergang zu einem Erlebnis.



Herzlichen Dank für die vielfältig kreativen Weihnachtsbäume in ganz Siefersheim!

2022 hat sich viel getan in unserer kleinen Gemeinde. Mit frischem Schwung gehen wir in das neue Jahr und freuen uns mit Ihnen gemeinsam auf ein aktives, erlebnisreiches und erfolgreiches Jahr 2023 in Siefersheim!

Gemeinsam wollen wir hoffen, dass 2023 wieder Frieden in den Kriegsgebieten einkehrt und Menschen in ihrer Heimat wieder sicher leben können.

Liebe Bürgerinnen, liebe Bürger,  
wir dürfen stolz auf uns, auf Euch, sein. Durch das Mitwirken der vielen ehrenamtlichen Helfer und der Präsenz der aktiven Vereine, wird eine Gemeinde erst zu einer Gemeinschaft!  
**Leben Sie diese Gemeinschaft mit uns.**



Im Namen des Gemeinderates, den Beigeordneten Karl-Hans Faust und Günther Ebling wünsche ich Ihnen ein gesegnetes und friedliches Weihnachtsfest, erholsame Stunden im Kreise Ihrer Familien und ein gesundes Wiedersehen im neuen Jahr!

Mit herzlichen Grüßen  
*Annerose Kinder*  
Ortsbürgermeisterin